

## Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

### El enemigo siguió atacando nuestras posiciones de la sierra de Monsench, Badule, cabeza de puente de Balaguer y sector de Tremp

**Fué rechazado con enormes pérdidas e inutilizándole 5 tanques.—El desastre sufrido por el enemigo es de los mayores de la campaña.—En el frente de Teruel avanzamos en una profundidad de 5 Kms. rebasando Castellar y Formiche Bajo, y causando al enemigo más de 1.500 muertos**

**EN EL FRENTE DE CASTELLON SE OCUPARON IMPORTANTES POSICIONES Y EN EL SECTOR DE LUQUE FUENTE TOJAR (EJERCITO DEL SUR) SE RECTIFICARON A VANGUARDIA NUESTRAS LINEAS**

**A bordo del crucero rojo "República" se ha registrado una explosión.—El día 3 de junio se inaugurará el monumento al General Mola.—Irujo anuncia su dimisión porque Negrín no quiere autorizar la apertura de un templo.—Se conocen detalles de la reunión del Comité de no intervención.—Se reunió el Consejo de Ministros; aprobando numerosas disposiciones de importancia**

**SIGUE LATENTE EL MALESTAR POR LA CUESTION DE CHECOESLOVAQUIA.—SE DA COMO FRACASADA LA REBELION DE CEDILLO EN MEJICO**

### NOTICIAS OFICIALES

**Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 27**

El enemigo ha atacado con gran lujo de medios durante la noche de ayer y el día de hoy, nuestras posiciones de la sierra de Monsench, Badull, cabeza de puente de Balaguer y sector de Tremp. Fué rechazado con enormes pérdidas, dejando frente a nuestras posiciones montones de muertos. Se le inutilizaron 5 tanques y varios blindados. Durante los ataques se han pasado a nuestras filas más de un centenar de milicianos.

El desastre sufrido por el enemigo en su ofensiva de estos días es uno de los mayores que ha tenido en la campaña. Los numerosos prisioneros que se hacen y presentados en nuestras filas relatan la desmoralización que reina en el campo enemigo, y como los jefes rojos les fuerzan a realizar estos ataques, ametrallándolos si no los llevan a cabo. Los heridos se encuentran varios días abandonados en el campo y algunos llegan por la noche, arrastrándose, a nuestras posiciones, donde se les cuida y atiende.

Pueden calcularse en más de 30.000 las bajas sufridas por el enemigo, que lleva sus tropas al fracaso al mando de franceses y rusos.

En el frente de Teruel nuestras fuerzas han derrotado y perseguido al enemigo, ocasionándole más de 1.500 muertos, cogiéndole importantísima cantidad de material aún sin clasificar y avanzando nuestra línea en una profundidad media de 5 kilómetros, llegando a rebasar los pueblos del Castellar y Formiche Bajo y las importantes posiciones de La Fuensecá, Casa Mora, Llano del Campo Tejar, Los Navarros y vértice Portillo Ramiro.

También se ocupó en el sector de Mosqueruela la importante posición de Bramadoras.

En el frente de Castellón el mal tiempo ha dificultado las operaciones, habiéndose sin embargo ocupado importantes posiciones en el macizo de Santa Elena, donde se presentaron 20 milicianos con armas.

En el Ejército del Sur, sector de Luque Fuente Tojar, se ha rectificado a vanguardia nuestra línea, ocupando las alturas de Carrascón y Morchón.

Salamanca, 27 de mayo de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno*.

### CRÓNICA DEL FRENTE DE CATALUÑA

#### La heroica y tenaz resistencia de la infantería

**Los ataques rojos nada consiguen.—Una felicitación del General Moscardó.—Un ataque de seis horas contra la cabeza de puente de Balaguer.—25.000 bajas rojas**

Balaguer.—Las tropas rojas no desisten de su empeño, ha transcurrido el quinto día de la ofensiva en Balaguer y el ejército enemigo se desmenuza, machacado como el primer día pero sin lograr ningún resultado ante el arrojo y heroísmo de nuestros soldados, de estas tropas magníficas e incomparables que están asombrando a todos con su derroche de valor y de resistencia.

He escuchado las palabras del coronel de Estado Mayor, Gazapo, que dice que estas son las tropas mejores de esta guerra definitiva Batallones de infantería aragoneses que modestos y humildes están luchando como nadie pudiera suponer que puede luchar bajo un nutrido fuego enemigo e intenciones constantes como si quisieran poner de relieve su valor. Batallón de infantería orgullo de Aragón que con un gran ideal ¡España! y con una gran fé ¡El Caudillo!, por España y el Caudillo luchan y se re-

sisten hasta la muerte todos los días. Batallones de infantería y al decir batallón de infantería, glosamos el mas alto galardón con que puede nombrarse a estos hombres que son el orgullo y el honor de España, orgullo y honor de España porque yo que antes de ser cronista fui compañero vuestro, me siento orgulloso y me rebosa la satisfacción al contemplar como el ataque enemigo salía de vuestros parapetos con el cuchillo en la mano y la bomba de mano en la otra, desenvolviendo vuestra acción con plenitud de gloria. Orgullo de España porque al ser interrogados por el coronel contestan los combatientes. —Se acuerda mi Coronel, de Himillo, aquello si que fué un combate!

No puedo empezar a escribir sin rendir este homenaje a los batallones de infantería porque son el alma de España y de Aragón que sienten orgullo de haber engendrado unos

hijos que dan su sangre con tan alto honor y valentía por España y su Caudillo.

Sierra de Monsench, nudo defensivo de Camarasa, ha sufrido los ataques constantes de la horda roja; allí el enemigo con un derroche de hombres, bombas de mano ha intentado ocupar estas posiciones habiéndolo pagado muy caro, habiendo dejado muertos más de 300 milicianos cuyos cadáveres eran enterrados esta tarde por las tropas. La primera embestida fué contra la posición de Barrou efectuando el enemigo cinco ataques, no logrando con ello más que poner a prueba la resistencia férrea de nuestros soldados. Es magnífica la resistencia de los soldados rechazando todos los ataques de noche, porque ahora los rojos atacan de noche, dejando sembradas nuestras propias alambradas de numerosos cadáveres de milicianos, de un fin fin de derroches de vidas.

El mando rojo no escatima en mandar sus tropas al sacrificio con la consigna terrible de morir en las posiciones facciosas; la mayoría de los combatientes rojos son muchachos muy jóvenes que fueron arrebatados de su hogar para esta ofensiva, volcándolos el mando rojo sobre nuestras posiciones en donde quedan destrozados por las tropas de Franco. Estos ataques van aumentando en vez de decrecer como si el mando rojo tuviera en la segunda línea todos los hombres necesarios para poder cubrir las bajas de la primera línea. Demasiadas vidas segadas en su plenitud y las huertas del Segre están sembradas de cuerpos sin vida.

Durante la noche el fuego se mantuvo intensísimo logrando el enemigo llegar hasta nuestras alambradas pero nuestros soldados salieron a su encuentro en una lucha terrible quedando toda una compañía enemiga, la que había logrado poner pie en nuestras posiciones, en nuestras mismas trincheras destrozada, recogiendo 36 cadáveres que fueron enterrados por los soldados de y dos compañías enteras prisioneras. La lucha fué terrible saliendo al encuentro los soldados cuchillo en mano, oyéndose por todas partes lamentos, gritos, explosiones de bombas y lamentos de los que caían para no levantarse.

El general Moscardó orgulloso de las tropas que manda ha dirigido a las tropas defendiendo el sector de Camarasa una nota en la que hace constar que en virtud de haber atacado el enemigo cinco veces seguidas la citada posición siendo rechazado otras tantas por los soldados de esa posición con heroísmo valor indescriptible y habiéndose recogido 36 muertos enemigos en una posición y haber hecho prisioneras a tres compañías hace constar su orgullo por mandar estas tropas haciendo extensiva la felicitación a los oficiales, clases y tropas que ya supieron de la heroica defensa del frente de Huesca, escuela de heroísmo, que ha dado como fruto la brillante actuación de la división Me silento orgulloso de mandar tropas que tan brillantemente saben defender el honor patrio por lo que felicito extensamente a jefes, oficiales, y tropas que la integran. De orden de S. E. el Coronel jefe de Estado Mayor, Gazapo.

El mando rojo no olvida sus intentos contra la cabeza de puente de Balaguer. Tanques, aviación artillería, armas automáticas, millares de hombres, todo lo que tenían los rojos catalanes han lanzado esta tarde sobre las posiciones inmediatas a Vallfogona. Seis horas duró el ataque, grandes explosiones de bombas de mano, continuos ataques de los Ratas rusos que se esforzaban para proteger los ataques de su Infantería, pero todo inútil las tropas nacionales se parapetaron para la defensa del ataque enemigo que empezó a las tres de la tarde. Por los llanos de Vallfogona avanzaban tanques rusos, quince, veinte, treinta, muchos más que en cualquier otro día. Nuestros antitanques les esperaron, dejándoles acercar a muy corta distancia y luego rompieron un fuego nutrido y acertado que logró tenerles. Algunos de los tanques trataron de pasar adelante pero nuestras tropas con bombas de mano y botellas inflamables se lanzaron contra ellos logrando al poco rato destruirlos y convertirlos en llamas, seis tanques quedaron enfrente de nuestras posiciones completamente inútiles sin haber logrado romper ni una sola de nuestras alambradas.

A las nueve de la noche empezó a arreciar otra vez el fuego y una vez más el enemigo ha lanzado sus efectivos hasta estas posiciones inexpugnables que desde la iniciación de su ofensiva a las cinco de la madrugada del domingo y hasta hoy jueves les cuesta más de 25.000 hombres.

### Consejo de Ministros

**Prosiguió la reunión comenzada el martes**

Burgos.—Esta tarde y bajo la Presidencia del Jefe de Estado, en su residencia oficial se reunió el Consejo de Ministros.

El Consejo terminó después de las once de la noche. A la terminación, el Ministro del Interior, señor Serrano Suñer, facilitó a la prensa la siguiente referencia:

«Continuó esta tarde el Consejo de Ministros comenzado el martes, examinándose y aprobándose, los siguientes decretos:

Justicia: Decreto disponiendo que las condiciones de nacionalidad de

la mujer, se regirán por el artículo 22 del Código civil.

Otro suspendiendo ciertos requisitos para obtener la reposición de cuantos depósitos en establecimientos de crédito se hallen depositados, sin la firma de los titulares de los créditos o por sus legítimos representantes, entre el período comprendido entre el 19 de Julio de 1986 y la fecha de su liberación e incorporación a la España Nacional.

También se tendrán en cuenta los precedentes del mismo banco y las reclamaciones que se formulen sobre

### EL TESTIMONIO DE LOS HISPANISTAS

#### España, fiel a sí misma

La comprensión del Movimiento Nacional en el extranjero ha sido tanto más profunda, cuanto más real y más documentado resultaba ser de antemano el conocimiento del alma española en los comentaristas. Por algo ha podido decir Maurice Legendre, en sus recientes declaraciones en «Occident», que la ultimación de su «Histoire d'Espagne», en pleno apogeo victorioso de la guerra libertadora, había obedecido a su convicción de que con su lectura, con el contacto fiel del pasado hispano, se harían prosélitos para este presente que es una lógica consecuencia de aquél y que están escribiendo los soldados y los mártires de España en inenarrable impulso de heroísmo.

Por eso mismo consideramos interesante recoger, cuando hay ocasión de ello, el testimonio de los auténticos hispanistas, formados en una sólida vocación de estudio y en una antigua amistad del alma española; es decir, de los que no pueden confundirse con aquellos otros diletantes improvisados al calor de la oleada revolucionaria y que además han encontrado a veces en ella un Meceñas interesado. El cuaderno inicial de 1938 de la «Revue des Jeunes», brinda abundante oportunidad para recoger algunos de estos testimonios. Y los compiladores de la publicación han tendido a mostrar, hábil y justamente, esa continuidad y fidelidad del alma española, que no sólo explica el Movimiento Nacional, sino que incluso en el orden de la historia pragmática, de la psicología colectiva, lo hacían indispensable.

Ya en Junio de 1936, en la propia «Revue des Jeunes» C. Mary dibujó con claridad de vidente, la realidad del mal que corroía el armazón del Estado y la existencia de esos varones justos, imperturbables ante la lminencia de una catástrofe, que sabrían convertir luego en renacimiento, en recobramiento íntegro del país. «La situación es, realmente y en todas partes, revolucionaria. Pero «hay en España almas grandes que contemplan con calma agitarse la criba de la persecución y aventar

la paja que encierra el grano de harina blanca. La revolución que sube a la superficie no les ha sorprendido». Estaban preparados; la esperaban, casi diríamos que la deseaban, «desde siglos», como exclamaba Bernard Fay en sus párrafos ardientes de elogio a Navarra. «Hemos oído a algunos que temen más una paz artificiosa y prematura que la terminación misma de la obra purificadora». Y termina: «hay una raza, una gran raza».

De ahí el carácter tan profundamente nacional de la Cruzada. Esta vez, como siempre, España, en una encrucijada decisiva de los caminos del mundo, en los derroteros del futuro, de los horizontes de la humanidad entera, ha estado a la altura de su destino. Ya en 1922, el escritor belga E. Joly, afirmaba que jamás las características nacionales se encarnaron más profundamente que en España, «símbolo del heroísmo, tanto en las ideas como en la acción, tanto en la belleza como en el deber. Por ello el mundo le debe tanto: desde el Occidente, dos veces (ahora el autor diría tres, y ciertamente esta tercera es la de la barbarie vencida para siempre), hasta las realizaciones del pensamiento y del arte, tan graves y fecundas como el brillo de la sangre más hermosa derramada por la más bella de las Causas; ese brillo que actualmente ilumina y asegura los linderos de la España Nueva».

Ya Chateaubriand, en el pasado siglo y precisamente en su obra magna, había profetizado que «cuando los pueblos europeos se hallarian gastados por la corrupción, consumidos por la descomposición interna, sólo España podrá reaparecer, deslumbradora, sobre la escena del mundo», salvando con la fuerza de tradición, con las reservas intactas de su solidez moral; de su fecundidad creadora, la tremenda conmoción colectiva asestada contra ella y convirtiéndola en el crisol donde se habrá fundido de modo trascendental la transformación generosa y estable de la vida española.

si ha habido violencia en la estación de fondos.

Organización y Acción Sindical: Decreto reformando la ley del mar.

Interior: Decreto creando el Consejo Superior de Beneficencia y Obras Sociales.

Otro, creando el servicio de divulgación y propaganda sanitaria.

Otro, disponiendo que el Presidente de la Diputación y el Alcalde de Oviedo, formen parte de la Junta de la reconstrucción de aquella ciudad.

Hacienda: Decreto nombrando diversos representantes en los lugares que se indican.

Ley autorizando al Ministro para dictar normas de carácter general para el cumplimiento de las obligaciones fiscales por parte de los contribuyentes, seriamente afectados por la dominación marxista o por acción de guerra con la debida justificación. Decreto nombrando Administra-

dor de Hacienda de Lérida y de Teruel.

Defensa Nacional: Decreto referente a la promoción de médicos militares de 1936, quienes entrarán en el Ejército con el título de Tenientes Médicos.

El Consejo examinó también la situación política exterior; el Ministro de Relaciones Exteriores informó sobre ello, dando cuenta del estado de nuestras relaciones con distintos países y de la sesión del Comité de No-Intervención.

El Conde de Jordana dió lectura a un mensaje del Cardenal Primado en el que da cuenta de que en el 25 Congreso de Budapest, su presencia fué acogida con emoción, como lo mismo lo fué el mensaje que envió el General Moscardó, en el cual el Laureado General expresa los motivos que le impidieron asistir al Congreso.»



ANIVERSARIO

El General Mola

Próximo a celebrarse el aniversario de la muerte del General no podemos menos de dedicarle un recuerdo en estos momentos en que como siempre se deja sentir la falta del amigo y el gran General don Emilio Mola.

Mola era la inteligencia, la energía y firmeza, el estudio, la conciencia riguroso con el deber.

El espíritu del extremo sacrificio, muy poderoso talento, un corazón henchido de fé y de esperanza que recuerda a Mola en el gran capitán y soldado en los puestos que le designó Franco.

Al cumplirse el primer aniversario de su muerte todos los españoles habremos de dedicarle una oración y una voluntad firme de seguir su ejemplo.

Nuestros recuerdos, retroceden hacia donde se pueden ver los trabajos del General y en todos ellos en su pensamiento y en su voluntad puede verse la labor abundantísima y profunda encaminada al engrandecimiento de la patria.

Un año cumple de la muerte de Mola, por Dios y por la Patria; de

como murió, todos lo saben, murió en pleno triunfo no necesitaba más para su gloria.

De su valor como militar no hemos si no de decir que fué tan grande que le cupo el honor de ganar batallas después de muerto.

La nueva España, llena de gloria deberá a Mola eterno y perenne reconocimiento y habrá de recordarlo cuando gracias a su espíritu en los primeros momentos de la iniciación del Movimiento plantó la bandera Nacional hasta Somosierra y gracias a su preparación y al genio del Caudillo artífice de la victoria total preparó la caída de Bilbao que había de culminar con el derrumbamiento de todo el frente del Norte.

Por todo ella, por un gran espíritu por español preclaro, las rutas que conducen donde se le erige el monumento serán rutas sagradas y en estos momentos de recuerdo y de dolor no podemos menos que decir:

Excmo. Sr. Don Emilio Mola Vidal. ¡PRESENTE!

La reunión del Comité de No-Intervención

Antecedentes

Londres.—Después de un prolongado letargo, hoy ha vuelto a reunirse el Sub-Comité de No-Intervención, llamado también «de los 9». Como se recordará, la última sesión en que se consiguieron algunos resultados prácticos, fué la del 4 de Noviembre último, en la cual todos los miembros dieron su adhesión al plan británico basado en los siguientes puntos: 1.º Constitución y envío a España, de Comisiones internacionales encargadas de apreciar el número de voluntarios extranjeros que se encuentran en las dos zonas de España, y dirigir su retirada; 2.º Restablecimiento del control de las fronteras españolas después de comenzar esta retirada; 3.º Reconocimiento de los derechos de beligerancia, cuando ya se haya procedido a la retirada substancial de voluntarios.

Desde el 4 de Noviembre, en el seno de este organismo se han observado profundas divergencias surgidas entre las delegaciones, sobre algunos puntos de aquel plan, especialmente sobre la proporcionalidad en que se había de efectuar la retirada, y sobre la necesidad de que se llevara a cabo por categorías y técnicos.

Lord Plymouth, ante la posición irreductible de los delegados, desistió de convocar nuevamente al Sub-Comité. La apertura de las conversaciones anglo-italianas y la iniciación de las franco-italianas, habían hecho concebir la esperanza que el problema de la retirada de voluntarios podía ser resuelto directamente entre Londres-Roma y París-Roma. El acuerdo anglo-italiano firmado el 25 de Abril, supedita la entrada en vigor a dicha retirada de voluntarios extranjeros. En vista de ello y de que las conversaciones anglo-italianas no presentan perspectivas de solucionar esta cuestión, el Gobierno de Londres dió orden a Lord Plymouth de que convocara el Sub-Comité y que este prosiguiera sus trabajos; Lord Plymouth ha estado durante estos días, en contacto con los jefes de las distintas delegaciones para cambiar impresiones.

Mr. Corbi, representante francés, dió su adhesión al plan aludido, pero con las siguientes condiciones: Primera. El restablecimiento del control debe hacerse simultáneamente a lo largo de la frontera pirenaica e hispano-portuguesa. Segunda. El envío de las Comisiones debe hacerse rápidamente y estas deben hacer sus trabajos para que la retirada se efectúe en plazo breve.

Lord Plymouth ha expuesto el plan a los demás delegados, los cuales, a su vista, han consultado con sus respectivos gobiernos, de los cuales han recabado su aprobación o la exposición de reparos.

La sesión del jueves

La sesión que hoy ha celebrado el Subcomité, tenía por fin conocer estas decisiones de los aludidos gobiernos.

Al término de la reunión ha sido facilitado el siguiente comunicado: «Después de dos reuniones, cada una de las cuales ha durado unas dos horas, el Subcomité de no Intervención ha aprobado el proyecto de retirada de voluntarios, restablecimiento del control terrestre y fortalecimiento del sistema de control naval; solamente el representante de la Unión de la República Soviética no ha aceptado este texto en su totalidad.

El nuevo proyecto es un documento de 16 páginas en el cual se prevé: 1.º Retirada de voluntarios extranjeros por categorías. En él se establecen cuatro categorías fundamentales: ejército, flota, fuerzas aéreas y agentes civiles; 2.º Reconocimiento de los derechos de beligerancia después de que se haya hecho un progreso substancial en la retirada de voluntarios; este progreso substancial es definido de la siguiente manera: retirada de 10.000 volunta-

rios de la parte que los tenga en menor número y retirada proporcional de la otra parte; éste es el único punto al cual el representante de la Unión de Repúblicas Soviéticas ha dado su aprobación; 3.º Restablecimiento del control de la frontera franco-española e hispano-portuguesa a los 15 días siguientes al comienzo de retirada de voluntarios por la comisión encargada de ello; si a los 30 días de la llegada de dicha comisión a España no comenzara esta retirada el gobierno francés quedará en libertad de acción, aunque este plazo se podrá prorrogar por 15 días más, si se comprueba que este retraso es debido a dificultades de carácter técnico; 4.º Reforzamiento del sistema del control naval paralelamente al control terrestre.

El comité se reunirá dos veces en la semana próxima para estudiar la financiación del nuevo sistema de retirada de voluntarios y nombrar la comisión encargada de ello; el comité nombrará dos comisiones que las enviará a la una a la España nacionalista y la otra a la España republicana; cuando hayan cumplido sus funciones, cierto número de miembros de cada una de ellas se reunirá en el lugar que será fijado ulteriormente. Se formará una comisión conjunta para comparar la cifra de las dos partes y se estudiará en que proporciones se ha de hacer la retirada; esta retirada en todo caso se efectuará de 20 en 20 días.

El Presidente Lord Plymouth ha pedido al representante de la U. R. S. que ante la unanimidad de que han dado pruebas los demás delegados con respecto a la retirada de voluntarios, solicite a su gobierno vuelva a su decisión y se una a los demás miembros del Subcomité »

El martes habrá nueva reunión

Después de haberse facilitado este comunicado, en los medios diplomáticos de esta capital se precisa que el Subcomité volverá a reunirse el martes de la semana próxima para estudiar la retirada de voluntarios extranjeros y ultimar el proyecto de resolución sobre el envío de comisiones internacionales a España.

Nota enérgica a Barcelona

También se precisa que en esta reunión el Subcomité ha decidido enviar una enérgica nota a Barcelona por haber encarcelado los rojos a un funcionario de la no intervención italiano que se encontraba a bordo del buque británico «Ridden»; este funcionario fué detenido y enviado en avión a Barcelona para su ingreso en la cárcel.

Comentarios de la prensa francesa

París.—El acuerdo a que ha llegado el comité de No Intervención en los asuntos de España ha despertado los principales comentarios en la prensa de derechas; ésta muestra su satisfacción mientras que la prensa marxista y comunista indica su malestar y dice: que este acuerdo únicamente beneficia a la España nacional.

La actitud del delegado soviético está considerada como una maniobra contra la paz. Está siendo muy elogiada en cambio la actitud que ha adoptado Italia y Alemania al aceptar sin reservas alguna de lo acordado por el comité.

La prensa francesa de izquierdas agrega: que con el resultado a que se ha llegado en el comité de no intervención las conversaciones franco-italianas se verán obstaculizadas.

El periódico «Le Peuple» dice: que mientras Alemania e Italia están conformes en el restablecimiento del control Rusia es la que se niega a que se restablezca de nuevo.

«L'Humanité» dice que el acuerdo ha demostrado claramente que Inglaterra se ha desprendido de la España roja.

DIRECCION DE MUTILADOS DE GUERRA POR LA PATRIA

Elección del distintivo de los Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria

Ha sido elegido como modelo de distintivo para los Caballeros Mutilados el presentado por el escultor sevillano don Manuel Delgado Brackembury, Coronel de Infantería, autor de la Medalla de las Campañas de Marruecos; poseedor de primeras medallas, autor de numerosas obras de arte, Académico de Bellas Artes de Sevilla, de San Fernando y de Madrid.

El modelo elegido lo ha sido entre 70 proyectos presentados, algunos de muy estimable mérito y belleza. El modelo, es una Medalla en forma de escudo, de tamaño normal en esta clase de condecoraciones. En el anverso, campa un aspa dorada como emblema del B-nemérito Cuerpo de Mutilados, trasunto del aspa roja de los heridos. En el centro, el nom-

bre de «FRANCO», y debajo: «18 JULIO 1936». En el exergo, la leyenda «MUTILADO DE GUERRA POR LA PATRIA».

El reverso es el moderno Escudo Nacional, con el lema de la España Nacional: «UNA. GRANDE. LIBRE».

La cinta de esta condecoración será la misma que la de la Medalla de Sufrimientos por la Patria, y en el pasador, que es una cinta de plata, podrá grabarse el nombre y la fecha de la acción en que el Caballero Mutilado recibió la mutilación.

El escultor premiado, señor Delgado, ha hecho donación para el fondo de ofrendas del B-nemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra, de las dos mil pesetas que le corresponden por haber sido el autor elegido.

La situación de la España roja

Fusilamientos en la zona roja

Berlín.—Según noticias de Tarragona durante el principio del mes actual han sido fusiladas 56 personas acusadas de desertión. Otras 200 han sido condenadas también a muerte por considerarse complicadas de los desertores.

La División roja 43 va a penetrar en Francia

Toulouse.—Se tienen informaciones exactas según las cuales la 43 división roja que se encuentra bloqueada en la frontera francesa, va a pasar a Francia, por encontrarse en situación insostenible.

El Consulado inglés abandona Barcelona

Burgos.—El Cónsul inglés en Barcelona ha abandonado la ciudad con todo su personal, embarcando a bordo del «Sussex» y dirigiéndose hacia Inglaterra vía Marsella.

Los comunistas protestan de la reposición de los generales rojos

París.—De Barcelona dan cuenta de que el partido comunista ha protestado enérgicamente contra la reposición en sus funciones a los generales rojos Martínez Monje, Cabrera y Asencio que como se recordará fueron encarcelados y condenados después a consecuencia de la conquista de Málaga por las tropas nacionales. Para evitar agresiones de parte de los comunistas estos tres cabezas se han visto obligados a pedir una guardia personal.

Una explosión a bordo del «República»

Cartagena.—Ha habido una enorme explosión a bordo del barco de guerra «República» que los rojos tenían para la vigilancia de las costas; de resultas de la explosión ha habido 8 muertos y más heridos.

Los dirigentes han afirmado que se trata de un acto de sabotaje y por esto estos días se están efectuando numerosas detenciones, especialmente a distinguidos elementos de la extrema izquierda.

Un complot contra el Gobierno rojo; lo t amaban militares y comisarios políticos extremistas

París.—Se reciben noticias de que se ha descubierto un gran complot en la zona separada de Cataluña, que a su vez tenía ramificaciones en la zona catalana; en este complot figuraban elementos militares rojos y más de 10 comisarios políticos; también estaban inscritos en este complot personalidades civiles y altos funcionarios civiles y de orden público rojos.

La situación en Checoslovaquia

El ministro alemán en Praga protesta de las violaciones de la frontera por los aviones militares checos

Berlín.—El ministro alemán en Praga ha efectuado gestiones cerca del gobierno de Checoslovaquia para protestar de las reiteradas violaciones de la frontera por aviones militares checoslovacos, en las últimas 24 horas se han registrado cuatro violaciones de esta índole en las poblaciones de los territorios fronterizos se encuentran inquietos ante estas provocaciones; además aumenta el temor de estas poblaciones al ver que los checos siguen sus trabajos de fortificación y ven que Alemania no reviste preparatorio alguno de esta índole.

Se desmiente que Alemania haya dirigido una nota a Checoslovaquia solicitando la retirada de las tropas que tiene próximas a la frontera y que responden a las medidas adoptadas en el territorio sudete. En realidad el ministro alemán en Praga visitó al señor Hodza para llamarle la atención con respecto al vuelo de cuatro aviones militares checoslovacos sobre el territorio alemán; se hace destacar la visita del representante de Berlín como respuesta del ministro checoslovaco fué en extremo cortés.

Son confusas las noticias que se reciben referente a este complot, todas coinciden en afirmar en que ha sido preparado por elementos distinguidos por su anti-fascismo, pues creían que la táctica de Negrín les llevaba a la derrota final; mientras unos creen que este complot ha sido inventado por el propio gobierno rojo a fin de perseguir a sus enemigos políticos, otros creen que efectivamente iba a estallar este movimiento que tenía por finalidad derribar a Negrín del poder, a fin de que cesara su régimen de favoritismo.

Entre los organizadores de este gran complot figuran elementos de la C. N. T., F. A. I. y hasta de la U. G. T.; tres ballones enteros estaban preparados para hacerlo estallar y si se ha descubierto el complot es a causa de que un pariente de Negrín estaba infiltrado en esta organización y le dió a conocer lo que pasaba.

Con este motivo se han practicado numerosas detenciones; 96 personas han sido fusiladas a causa de este supuesto complot.

Irujo va a dimitir porque Negrín no quiere autorizar la apertura de una capilla

París.—Comunican de Barcelona que el ministro rojo sin cartera, Irujo, tiene la intención de presentar su dimisión porque Negrín se ha negado a autorizar la apertura de una capilla, alegando que toda la atención debía estar puesta solo en la guerra.

Disturbios y manifestaciones pacifistas

París.—Llegan noticias de que con motivo de la movilización de los muchachos de 16 a 17 años se han producido serios disturbios en algunas ciudades de la España roja; en Almería varios centenares de mujeres recorrieron las calles a los gritos de: ¡Abajo la guerra!; fuerzas rojas dieron una carga resultando muertas algunas mujeres y treinta heridas.

Cunde la desmoralización.—Las «fantasías» de Prieto

París.—Ante el desastre de la ofensiva roja en el sector de Balaguer y después de los inútiles esfuerzos realizados por las hordas rojas, cunde la desmoralización y el pánico en la zona marxista, tanto más cuanto que Prieto en su viaje a París planeó con varios miembros extranjeros del Estado Mayor estas operaciones, y fué el mismo quien hablando de la nueva ofensiva roja con un tal Ortega le dijo que reconquistarían Lérida y se apoderarían de las presas de Triemp antes del 20 de mayo.

Hellein tiene una nueva conferencia con Hodza

Praga.—El gobierno de Praga ha decidido prohibir el vuelo de los aviones hasta una zona de cinco kilómetros en los lugares de la frontera alemana.

Esta mañana se ha sabido que Hellein habló con el jefe del gobierno el cual ha manifestado que el problema de los sudetes debía ser resuelto antes de una semana, bien con una autonomía o celebrando un plebiscito señalando que si continúa el sistema de previsión dictada por el gobierno checoslovaco se vería obligado a recurrir al gobierno de Alemania.

El presidente del Consejo ha manifestado a un corresponsal del «Paris Soir», que su gobierno está decidido a llegar a una solución previa una conciliación y que lo que se debe conceder a los sudetes es una autoadministración.

Comunicado oficial del gobierno checo

Praga.—Con relación a los incidentes de la frontera con Alemania, ha sido publicado el siguiente comunicado oficial: «El Ministro alemán en Praga ha intervenido cerca del Ministro de Estado para publicar explicaciones so-

La señora D.ª Margarita Medinas Torrandell Viuda de D. Miguel Pujol Falleció en Esporlas a los 93 años de edad, el día 24 de los corrientes después de recibir los Santos Sacramentos E. P. D. Su hija Francisca, su hijo político don Jaime Aleñá, Arquitecto, sus primos, sobrinos y demás parientes, ruegan a una oración por su eterno descanso y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia parroquial de Sta. Eulalia hoy sábado 28 a las 11 de la mañana. El duelo se despidió en la Iglesia.

bre los preparativos que se observan en la frontera y sobre los aviones que han volado en territorio alemán; por orden del Gobierno checo ha sido dada una orden a las autoridades competentes y a todos los organismos militares que en ningún caso los aviones checos vuelen más allá de 5 kilómetros dentro de nuestra frontera.»

Un comentario del órgano nazi de Berlín

Berlín.—El «Volkster Beobacher» bajo el título de «Nuestra advertencia», dice entre otras cosas:

«Los checos consumaron sus provocaciones; mientras ningún soldado alemán se encuentra en la región fronteriza, destacamentos de tropas checas se aproximan a pocos metros de nuestra frontera, al mismo tiempo también que los sudetes dan ejemplo de una disciplina férrea, los ejercicios de tiro de las tropas de guardia checa se suceden sin interrupción, continuando también los trabajos de defensa de su frontera, para alarmar la población.

La actitud de los checos en el curso de las 24 horas últimas demuestra que Praga al hacer el llamamiento a la moderación no concebía más que provocaciones.

La Agencia Havas con falsedad dió cuenta de movimientos de tropas alemanas que no han asistido nunca y bajo este pretexto los checos han acumulado gran cantidad de tropas en su frontera; todo ello ha contribuido a que se produjera una grave crisis europea.

Por otra parte no ha mejorado en nada la situación de los alemanes sudetes, y de no ser por la sangría y del sentimiento de responsabilidad que surgió en Alemania se hubiera producido una terrible catástrofe; sin embargo debemos advertir que la tensión subsiste todavía.»

La inminente llegada a Praga de un observador inglés

Praga.—Todos los periódicos de la capital dan cuenta de que de un momento a otro se espera un observador que ha sido destinado a Checoslovaquia. Contrariamente a lo declarado por varias agencias extranjeras, el jefe de los asuntos de la Europa Central en el ministerio de relaciones extranjeras William Strong no se ha destinado a dicho puesto.

Según dicha prensa el jefe de dicho departamento se dirigirá al país de los sudéticos junto con el agregado militar a la embajada inglesa en Praga para darse cuenta por sí de la situación y luego dará el reportaje al gobierno inglés en la próxima semana.

El domingo habrá elecciones municipales

Praga.—Aunque el domingo próximo se tiene que verificar elecciones comunales en dos mil setecientos cuarenta municipios de Checoslovaquia en los cuales están incluidos igualmente seiscientos noventa y siete sudéticos, no todas estas últimas municipalidades van a nombrar representantes de todos los partidos para luchar por separado sino que algunos se han unido para sumar sus votos.

De las dos mil setecientos cuarenta municipalidades unas mil seiscientas sesenta están situadas en Bohemia, setecientas cuarenta en Moravia en Silesia cincuenta y ocho en Rutenia alrededor de sesenta y en Slovaquia veinte y dos.

Las principales ciudades alemanas que tendrán la elección figura entre ellas Bilin ciudad austríaca lugar del nacimiento del ministro del Reich Dr. Seyss Inquart y también en Schennit y Gablon.

Manifestaciones del Presidente Krofta

Londres.—El periódico socialista inglés Daily Herald publica un artículo en el que el corresponsal que ha tenido una entrevista en Praga con el presidente Krofta describe sus impresiones.

En particular se entretiene en examinar la afirmación del presidente, el cual le declaró que Checoslovaquia se dispone a luchar por su integridad territorial.

En resumen declaró el ministro de relaciones exteriores. Nosotros no queremos comprometer nuestra libertad y queremos defender nuestra voluntad hasta el fin.

Respondiendo a otras preguntas Krofta declaró que la cooperación entre los sudéticos y los checos dentro de la república democrática, tie-

ne que establecerse como la que tiene que existir en todos los regímenes democráticos o sea entre personas de ideología distinta y aún opuesta.

Terminó diciendo nosotros estamos dispuestos a defender nuestras libertades pero solo en el caso de que sea necesario.

La prensa inglesa comenta la situación de Checoslovaquia

Londres.—El corresponsal especial en Praga del periódico «Daily Mail» declara que la tensión que existe en toda la nación se ha agravado considerablemente ya que no solo hay grandes concentraciones de tropas en los países sudéticos, sino que lo que es peor, en estos mismos los comunistas han sido armados por las autoridades checas.

Todos los habitantes de dichos lugares de habla alemana declaran que les han tratado no como a nacionales sino a personas de inferior condición como si fuesen gentes de un país vencido.

En los lugares fronterizos con Alemania es cosa corriente y que sucede todos los días el maltrato de obra a los sudéticos alemanes por las autoridades civiles y militares.

Se cita el caso de un grupo de soldados que maltrató a un ciudadano sudético con las bayonetas, por haberse encontrado una carta que respondía de su filiación como sudético alemán.

En muchos casos los ciudadanos de dicho país eran maltratados por los soldados que les amenazaban con los fusiles diciendo: solo nos falta apretar el gatillo y entonces todo se ha terminado para vosotros.

El corresponsal Ward Price declara que en un solo día se hicieron seis denuncias de dicha clase de otros tantos incidentes que habían ocurrido aquel día.

Price declara como ha visto las ciudades con barricadas hechas por las autoridades militares. Las calles estaban completamente cerradas y los árboles se habían cortado y estaban atravesados por calles y carreteras. En cambio en el lado de Alemania no se podían observar movimientos de tropas alemanas.

El «Daily Mail» publica en su reportaje la declaración del jefe del Partido Sudético Henlein de que se tenía que ir rápidamente a la desmovilización de las ciudades que tienen mayoría alemana, hasta tanto que no se haya cumplido dicha orden, hay muy pocas esperanzas de que se lleve a cabo una mejoría de la situación.

En relación con las demandas que ha pedido Henlein este ha dicho que pide para su pueblo la misma forma de gobierno que Inglaterra ha dado a su pueblo a través de todo el mundo. La integridad de Checoslovaquia no puede ser mantenida por la fuerza pero puede mantenerse según dice dicho periódico por la mutua comprensión y advierte al gobierno checo que solo puede, asegurar la cooperación de los sudéticos, dándoles la autonomía.

En la entrevista de Henlein con el ministro Hodza también incluyó la cuestión de los puestos de los sudéticos en el ministerio checo.

A beneficio de la gran cruzada pro-Valencia los brazos de nuestras figuras de la nación cruzarán el azul del mar.... domingo en el Club de Regatas.

La guerra española desde el extranjero

Los jefes franceses al servicio de los rojos

París.—El enviado especial de «L'Epoque» en el frente nacional español, señor Lasal se refiere a una relación de militares franceses publicada por los nacionales, que están al servicio de los rojos, y reclama del gobierno francés que publique inmediatamente una aclaración a este respecto; esta relación cita al general Armengaud que tiene la función de inspector del frente de Aragón; el general Demain quien es quien ha dirigido la ofensiva roja de Lérida; la relación pública gran número de oficiales y jefes enrolados en el campo marxista.

El número de nuestro teléfono es el 1745.



# INFORMACION LOCAL

## Milicias Urbanas

De orden de la Jefatura de Milicias Urbanas, se convoca a todos los milicianos sin excepción de los Sectores de Son Serra y Son Rapinya a la Junta que tendrá lugar el lunes 30 a las ocho de la noche en el Sector del Terreno (Iglesia) para comunicarle los órdenes superiores.

Siendo sancionada con rigurosidad la falta de asistencia. El Jefe del Sector Manuel Ramirez.

## Comandancia General de Baleares

**Servicio de Plaza para el día 28 de Mayo de 1938. 2.º 7.**

Jefe de día.—Tte. Coronel de Artillería don Agustín Schar Távira. Imaginaria.—Tte. Coronel de Artillería don Felipe Nadal Guasp. Visita Hospital.—1er. Capitán de Artillería. D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marin de Bernado.

## AYUNTAMIENTO

### Nota de la Alcaldía

Habiendo tenido noticias esta Alcaldía de que circulan rumores, que no ha podido comprobar, de que algunos carniceros venden la carne a mayor precio que el de tasa, ruega al público que al tener comprobación de ello cumpla con su deber, denunciándolo a esta Alcaldía, en la seguridad de que serán severamente sancionados los infractores.

Igualmente debe advertir que también serán multadas todas aquellas personas que, sin fundamento o sin tener el civismo de ponerlo en conocimiento de mi Autoridad vayan murmurando sobre alzas de precios.

### Sesión de la Comisión Gestora

Reunióse ayer tarde la Corporación municipal, bajo la presidencia del alcalde don Mateo Zaforteza y con asistencia de los señores Bonet de los Herreros, Salleras, Rotger, Mesana, Moscardó, Alabern, Cirerol, Coll, Sastre y Roca.

Se lee, quedando aprobada, el acta de la sesión anterior, así como una relación de cuentas.

Concédense varios permisos para obras particulares.

Se aprueba un dictamen concediendo la cantidad de veinte mil pesetas a cuenta de las obras de pavimentación que realiza, en algunas vías laterales del arrabal de Santa Catalina, el contratista don Juan Ferrer Ginard.

Se adjudica definitivamente, por la cantidad de 486 pesetas, una parcela a don José Aguiló Cortés.

Queda aprobado un dictamen estableciendo modificaciones a las tarifas de valoraciones del arbitrio de incremento del valor de terrenos, para 1939.

Se desestima una instancia de doña María Barceló Vidal, empleada que fué de este Ayuntamiento, separada del cargo, por considerársela comprendida en el decreto de 13 de Septiembre de 1936. Pide se le ponga en el cargo, por haber quedado sobreesido el embargo de bienes que contra ella se había decretado.

Se aprueba la Cuenta de Caudales, correspondiente al primer trimestre del año en curso.

Se da cuenta de una instancia suscrita por el Marqués de Ariany y la Baronesa viuda de Pinopar, en concepto de Presidentes de las Secciones masculina y femenina de la Pia Unión de Devotos de San Alonso Rodríguez, establecida en la iglesia de Montesión, de esta ciudad, solicitando que la Corporación municipal apoye, moral y económicamente, el proyecto de erección de un monumento a dicho Santo, en el patio de dicho templo.

A propuesta del señor Salleras se acuerda apoyar la idea y facultar al Alcalde para que, de acuerdo con la Comisión de Hacienda, fije la cantidad con que la Corporación ha de

contribuir a la erección del monumento.

Se acuerda, a propuesta de la Comisión de Personal, autorizar a don Pedro Caffaro Jaume, para continuar ejerciendo su cargo, a pesar de haber cumplido 72 años, toda vez que los informes facultativos han sido favorables a dicha autorización.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

## DEL CARNET

El pasado día 24 falleció en Esporlas doña Margarita Medinas Torandell viuda de don Miguel Pujol, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

La finada por su carácter bondadoso y afable se había conquistado las simpatías de sus muchas relaciones.

A su familia toda y en especial a su hija doña Francisca y a su hijo político nuestro amigo el Arquitecto don Jaime Aleñá, hacemos presente nuestro sentido pésame.

Después de una breve estancia en Palma, salió ayer para Sevilla, en avión, el Inspector de la Dirección General de la Compañía Adriática de Seguros, Cap. Giacomo Juraga.

**DR. ROGLÁ SOL, 11**  
(Pecho - Corazón) Nuevo domicilio

### CAMBIO DE LOCAL

## Las Conferencias de la Asociación Católica de Maestros

Por hallarse ocupado el salón de Actos de la Acción Católica con la Exposición de Ornamentos, las Conferencias organizadas por la Asociación Católica de Maestros Nacionales de Baleares se celebrarán D. m. en el Salón de Actos de Montesión.

De la del domingo día 29 que versará sobre «La Virgen en la Pintura Española» está encargado el eminente pintor y director de la Escuela de Artes y Oficios don Pedro Barceló.

## GOBIERNO CIVIL

### Junta Provincial de Beneficencia Circular

Cumplíendose órdenes de la Superioridad y en virtud del artículo 4.º del Decreto del Excmo. Sr. Ministro del Interior de fecha 5 de abril próximo pasado, publicado en el B. O. de la provincia n.º 11.139 de fecha 23 del mismo mes y año, en relación con el Decreto de 19 de marzo último, B. O. de la provincia n.º 11.135 de fecha 14 de abril del corriente y la Orden de 26 de marzo del mismo año, B. O. de la provincia n.º 11.138 de fecha 21 de abril último.

Dispongo: Art. 1.º Todos los Patronos, Presidentes, Administradores, etc., etc. de Instituciones Benéfico-Particulares, Docentes y Mixtas, Presentarán en este Gobierno Civil, en el plazo de 25 días a contar desde su publicación de la presente en el B. O., relación detallada de las Instituciones que presenten, con expresión de su denominación, lugar en donde tienen su domicilio, capital fundacional y fines de la misma.

Art. 2.º Todas las Instituciones Benéficas sean de la clase que fueren, radicadas en la provincia de mi jurisdicción, presentarán en el mismo plazo señalado en el artículo anterior, relación detallada en la que se signifique preferentemente la situación en que se encuentren, con respecto a los apartados que se señalan.

a) Con bienes insuficientes para cumplir sus fines.

b) Con fondos sobrantes después de atendidos sus fines.

c) Teniendo caducado el objeto de la Institución.

d) Siendo inadecuados los fines

## MALLORCA PARA VALENCIA

### Los ricos como ricos...

**Tengamos conciencia del papel que estamos llamados a desempeñar, sepamos todos que formamos parte del ejército de retaguardia**

Valencia, el jardín español que besan las aguas mediterráneas está llegando al corazón de todos los mallorquines...

Valencia lleva a cuestas su cruz de dolor y de angustias. De los jardines valencianos brotan solamente flores de difuntos. La huerta, los naranjales son la patética visión de un Gólgota escanciado con toda la hiel ponzoñosa de los sin Dios. El Turia arrastra en su caudal lágrimas vivas, lágrimas de la auténtica mujer española: de la moza, de la viuda, de la madre; lágrimas del anciano sin nadie; lágrimas del pobre niño también sin nadie...

¡Cuantos sorbos amargos! ¡cuantos españoles padeciendo hambre! ¡cuantos hombres sin pan! ¡cuanta miseria!

Nuestra hermandad, mallorquines, se pone a prueba. Con nuestra ayuda, con nuestro alimento, con nuestro donativo generoso y magnánimo, hagamos posible que Valencia, en

los momentos anhelados de su liberación, reciba todos los honores debidos al rango que le pertenece como tal hija de España...

Tengamos conciencia del papel que estamos llamados a desempeñar. Sepamos todos que formamos parte del ejército de retaguardia y que el Alto Mando nos ha señalado un objetivo: la ayuda a Valencia al ser reintegrada a la España nacional.

Que nadie, por tanto, desconozca su misión. Que no haya ignorancias ni retraimientos. Y todos, todos, en apretado haz, aumenos nuestros esfuerzos aportando nuestro donativo a AUXILIO SOCIAL para que, por su mediación, nuestros hermanos valencianos reciban, con nuestra ayuda, el pan y la alegría de la España nueva.

(De una alocución, radiada, del secretario Técnico Provincial de AUXILIO SOCIAL)

fundacionales a las nuevas conveniencias de orden benéfico-social.

Significó finalmente, que habiéndose publicado en el Boletín Oficial de la provincia varias circulares solicitando los datos que anteriormente se citan, sin haber conseguido el resultado que deseaba, espero no verme en el caso de sancionar a los que no cumplan, advirtiéndoles por última vez, que pasado el plazo indicado se investigará y perseguirá a los infractores, de acuerdo con la Instrucción del Ramo.

Palma 20 de mayo de 1938.—II Año Triunfal.—El Gobernador Civil-Presidente, Miguel Pons.

**Pro-Valencia. Gran Festival Náutico Prada-Carmen Guardia-Riera Domingo en el Club de Regatas.**

**El Congreso Eucarístico de Budapest Un telegrama del Cardenal Gomá**

Bucarest.—Con toda solemnidad han continuado las sesiones del Congreso Eucarístico.

El Cardenal Gomá, representante en este Congreso de la España nacional, ha dirigido un telegrama al general Jordana ministro de Negocios Extranjeros y vicepresidente del gobierno nacional, en el cual le manifiesta que la intervención de España en este Congreso ha servido para que la nación húngara le testimoniará su adhesión.

Dice en el citado telegrama el Cardenal Gomá que al leerse la carta del laureado general Moscardó en la cual expresaba los motivos porque no podía asistir al Congreso; estalló una formidable ovación vitoreándose a España.

LAS O. J. DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

## La fiesta de San Fernando

Mañana, con motivo de la festividad de San Fernando, Patrón de las Flechas, se celebrará, en la Catedral Basílica, una misa a las nueve de la mañana.

A continuación tendrá lugar la entrega del nuevo edificio para las Organizaciones Juveniles sita en la plaza del Obispo Berenguer de Palou.

## DEPORTES Natación

### Festival para mañana

Las principales figuras de la natación mallorquina tomarán parte en el festival que, organizado por la Federación de Natación en cooperación con la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., se celebrará en aguas del Club de Regatas.

Un deporte como el de natación del que hace mucho tiempo no ha habido manifestaciones es seguro que llevará gran cantidad de aficionados a presenciarlo.

Y el principal aliciente de la Fiesta es que será a beneficio de la Hermandad Mallorca-Valencia a la que son pocas cuantas aportaciones hagamos.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

## SUCESOS

### Calda

La anciana Purificación Voltes Esteve, de 70 años, con domicilio en la calle de Olivera, 16, se cayó en el refugio en construcción de la calle de San Nicolás, sufriendo contusiones en distintas partes del cuerpo.

Fué conducida a la casa de socorro, desde donde, después de ser asistida, fué trasladada al Hospital.

### Accidente del trabajo

Juan Oliver Canet, de 59 años, habitante en la calle de Soler, trabajando se produjo una herida contusa en el dedo índice de la mano derecha, de la que fué auxiliado en la casa de socorro.

### Otra caída

Igualmente recibió asistencia en dicho establecimiento benéfico Juan Ferriol Perelló de 67 años, habitante en la plaza de San Antonio. Presentaba erosiones en la cara y subconmoción cerebral.

## MARITIMAS

### Movimiento del puerto Viernes 27

Entradas: Procedente de Sevilla el vapor italiano «Tripoli» con mercancía general y correspondencia.

Salidas: Para Sevilla el vapor «Franca Fassio» con pasaje, carga y correspondencia.

Para Génova el vapor italiano «Tripoli» con pasaje, carga y correspondencia.

## INSTRUCCION

### Conservatorio Oficial de Música Aviso

Por el presente aviso se comunica a los alumnos de enseñanza no oficial (libre) que el día 1.º de Junio empezarán los exámenes de Ingreso, efectuándose en los días sucesivos los de cursos.

En el tablón de este Centro están expuestos los días y horas de los exámenes en 1.ª y 2.ª convocatoria.

Además se invita a los alumnos oficiales y no oficiales a una Conferencia que dará un Profesor con ilustraciones musicales en este Centro, día 30 a las 11.

## RELIGIOSAS

### Santos del día

San Agustín de Cantorbery, obispo y cfr.

### Cuarenta Horas

Concluyen en la iglesia de San Felipe Neri en honor de su glorioso Titular y Fundador del Oratorio. A las seis misa de exposición del Santísimo.

Por la tarde, después de rezado el Santo Rosario conclusión del solemne Triduo sermón, Te-Deum y reserva de S. D. M.

—Continúan en la iglesia parroquial de la Inmaculada Concepción (Arrabal de Santa Catalina) que la Asociación de Hijas de María dedica a su Purísima Madre.

A las siete, Misa con exposición del Santísimo Sacramento.

A las siete de la tarde, rezo del Santo Rosario, sermón, Mes de María y reserva de Su Divina Majestad.

### Visita

A la Virgen de la Misericordia, en Santa Magdalena.

## Se vende un quemador de aceites pesados

completamente nuevo y a toda prueba como los que tienen Tallada y Llofrí y Gordiola precio de coste 2.750 ptas. (antes de la guerra) por 1.800 ptas. Razón: Salud, 1, Terreno.

## Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

**Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada**

## Noticias del Extranjero

### Imperio italiano

#### El Mariscal Graziani ciudadano de honor de Roma

Roma.—En la Paza del Capitol, se ha celebrado un acto de gran entusiasmo patriótico, el nombramiento de ciudadano de honor de Roma, al ilustre militar, ganador de la guerra de Abisinia Mariscal Graziani, Marqués de Negrelli.

Ha asistido al acto, numerosísimo público que ha ovacionado largamente al ilustre militar que ha hecho reverdecer los laureles de la antigua Roma, con sus victorias alcanzadas en las tierras de Abisinia.

Ha asistido al acto, las primeras autoridades y personalidades de la Italia fascista y gran número de jerarquías.

La Plaza del Capitol, presentaba un brillantísimo aspecto. En ella, habla concentrados numerosos contingentes de tropas regulares italianas.

Habia varias unidades de legionarios italianos, camisas negras, y representaciones de los diversos grupos armados, así como varios fascios femeninos.

Habia también representación de los cuerpos de la gnamición romana; así como gran número de jefes y oficiales de la misma.

### Méjico

#### Los federales ocupan Santa María del Río

Ciudad de Méjico.—Las tropas federales que operan en la zona de San Luis de Potosí han ocupado Santa María del Río, en donde había algunos grupos de guerrilleros cedillistas, que han opuesto débil resistencia.

#### Los cedillistas en situación difícil

Ciudad de Méjico.—Después de la detención por parte de las tropas generales de todos los agentes encargados de proveer de armas y municiones a las tropas cedillistas, puede considerarse virtualmente perdida su causa; los cedillistas por otra parte presentan una menor resistencia a las tropas federales, quienes les obligan a replegarse en diversos puntos de San Luis de Potosí.

El Ministro de Defensa Nacional del Gobierno central anuncia la rendición de 1.200 campesinos que luchaban a favor de Cedillo; se cree que la dominación de esta insurrección tendrá un rápido término, ya que las tropas federales avanzarán rápidamente.

### Inglaterra

#### Firme actitud no-intervencionista de Chamberlain

Londres 26.—En una reunión celebrada por los «Trade Unions» a la que asistía el primer ministro inglés en la que los laboristas indicaron que estaban dispuestos a cooperar a la labor del gobierno trabajando mas horas de las reglamentarias siempre que parte del material de guerra que se fabrique sea destinado a los rojos de España.

El jefe del gobierno pronunció un discurso manifestando que el pacto anglo-italiano había laborado al apaciguamiento de Europa sobre todo en el Mediterráneo, señaló que el gobierno inglés se guardará muy bien de intervenir en la cuestión española porque esto añade provocaría una guerra europea. Terminó el señor Chamberlain desmintiendo los rumores de que un país totalitario hubiera hecho pedidos de material de guerra a Inglaterra.

### Alemania

#### Inauguración del certamen «La llave del mundo», Italia apoyará las reclamaciones coloniales alemanas

Bremen.—Dirigiéndose a una gran multitud en dicha capital el comisario de Mussolini para cuestiones coloniales con motivo de la inauguración de la Exposición «La llave del mundo» que se ha abierto en dicha capital, el general Melchiori declaró que la solidaridad que existía entre la Italia fascista y la Alemania nacional socialista tendría por efecto el que Italia apoyara las demandas de Alemania en los asuntos coloniales y para que se le cediera de nuevo sus colonias.

Alemania tiene derecho a las colonias.

Su pasado colonizador demuestra claramente este derecho y sus necesidades económicas presentes dan cuenta de la necesidad de proveerse de primeras materias para la industria.

#### El «coche del pueblo», a la venta

Berlin.—En Alemania se va a poner a la venta un nuevo coche llamado el coche del pueblo.

Estará destinado a las familias que no pueden permitirse el lujo de pagar una cantidad crecida por dicho concepto o sea a los trabajadores.

Servirá para animar la vida de la clase trabajadora. El Führer al dirigirse al público en esta forma dijo que había tenido la idea de que este símbolo fuera dirigido a los obreros con el lema Fuerza por medio de la alegría del coche.

Se dirigió a su consejero en asun-

tos de motorización Jacob Werlin dándole las gracias por sus consejos.

El constructor del coche del pueblo es el doctor Porriche y el jefe de la organización del Trabajo doctor Loy en cuyas manos descansa dicha organización y en cuyas fábricas se está llevando a cabo dicha construcción y equipo una salua de aplausos subrayó las palabras finales del canciller Hitler.

Una vez que terminó esta muestra de aprobación se leyó en voz alta el documento que da fé de la construcción de la nueva fábrica.

Y dice textualmente que el canciller Hitler en el quinto año del nacionalsocialismo ha encargado al director de la Organización del Frente del Trabajo doctor Ley para que de las órdenes oportunas para que se lleve a cabo la construcción del coche del obrero.

La fábrica en donde se ha de construir el coche será una modelo de fábricas de Tecnología mecánica y de motores.

### Francia

#### Precauciones ante la visita de los monarcas ingleses

Paris.—Con motivo de la visita que han de realizar los monarcas ingleses a Francia se han puesto en contacto las policías inglesas con la Scotland Yard con el objeto de establecer una seguridad y vigilancia que de toda clase de garantías al cortejo real.

En todas las casas que están emplazadas en las calles por que tiene que pasar el cortejo real no podrán penetrar más que las personas que vayan provistas de tarjetas especiales de identificación las cuales serán entregadas por la prefectura de policía.

Serán llevados a cabo registros en todas estas casas y las porterías y porteros serán sustituidos por agentes de policía.

Todo el camino a recorrer por los monarcas desde Boulogne a Paris será guardado por centinelas colocados convenientemente a cada cinco metros.

### Grecia

#### Se espera un fausto acontecimiento en la familia real

Atenas.—Según ha declarado oficialmente, en la familia real de Grecia se espera un grato acontecimiento.

La esposa del príncipe Pablo de Grecia heredero del trono espera dicho acontecimiento a principios de noviembre próximo.

El príncipe Pablo es el único hermano del rey de Grecia y se casó con la princesa Federica de Brunswick-Linemburg y nieta del emperador Guillermo y biznietra de la reina Victoria de Inglaterra.

### Rusia

#### La «purga» de la flota del Báltico

Moscou.—Dos comisarios políticos de importancia encargados de la flota báltica Stalinikoff y Pantinkoff, han cometido suicidio según las últimas noticias que han sido recibidas de Moscú.

Se cree que han sido detenidos y que debían comparecer delante de un tribunal militar.

La Purga que se ha llevado a cabo en la flota del Báltico ha resultado en la ejecución de diez comisarios políticos todos ellos veteranos de la revolución de Octubre de 1917

### Rumania

#### Codrenau ha sido condenado

Bucarest.—En las primeras horas de hoy viernes se dictó sentencia por el tribunal especial que ha juzgado al jefe de los Guardias de Hierro, Codreñau, después de tres horas de deliberación.

Codrenau ha sido condenado a 10 años de trabajos forzados por traición y a cinco años de prisión por incitar contra el orden social. Además ha sido condenado también a otros ocho años por haber armado a sus partidarios.

Según las leyes de Rumania, Codrenau solo tiene que cumplir la condena por los diez años de trabajos forzados.

En el último instante el acusado y patriota declaró: «Yo coloco la juventud rumana en vuestras manos, ahora debéis juzgar según los dictados de vuestra conciencia».

### Vendo

una casa frente al mar Ca'n Pastilla por 1.800 duros y varios solares pequeños, precios reducidos, y una casa cerca Plaza de Toros. Facilidades de pago.

Informes: Calle 11, núm. 10 (Junto Plaza de Toros).

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

## Redacción de «El Día»

Calle Danús, Teléfono 1745

## Día semanal del Plato Unico

La colecta de la 3.ª y 4.ª semana de Mayo se hará el día 3 del próximo mes de Junio.

## NACIONAL HOTEL

Armada, 101 - Teléfono 2981 - S'AIGO DOLÇA PALMA DE MALLORCA

Habitaciones - Gran confort - Cocina esmerada - Espléndidas terrazas con Jardín - Playa para baños - Pistas de Tennis frente al Hotel - Refugio propio.

## Llegaron los mapas de España

## GALERIAS COSTA



# ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

CRONICA

NOTA DE LA RADIO NACIONAL

## El 29 de Mayo, Fiesta de Solidaridad con la España Nacional

Recibimos la noticia de que la Misión española para asistir al DIA DE SOLIDARIDAD que el próximo domingo día 29 se celebrará en toda Italia en homenaje a la España Nacional, acaba de desembarcar en tierras de la nación hermana, en el puerto de Civitavecchia.

Los miembros de la Misión han sido recibidos por las autoridades de la ciudad, organizaciones fascistas y una gran muchedumbre que les tributará una entusiasta y calurosa acogida.

La prensa italiana da la bienvenida a los representantes españoles y los acoge con palabras llenas de encendido afecto, y toda Italia se dispone a revivir con adhesión fervorosa ese Día de la Solidaridad de España, día en que las dos naciones pondrán de manifiesto ante el mundo su hermandad y su identificación en una misma Causa civilizadora.

Italia, la gran nación mediterránea, continúa su ruta triunfal. Roma acaba de celebrar su intervención en la Gran Guerra, aquel fecundo crisol de donde surgieron las directrices generales del nuevo Estado, Generada entre esfuerzos nacionales, de aquella terrible lucha mundial surgió la Italia fascista, con nueva savia de reverida grandeza, y su futuro en germen fué abriéndose rápido paso a través de las duras dificultades y venciendo todos los obstáculos con que pretendían detener su nueva ascensión todas las fuerzas del mal y de la baja. Desde la creación de los Fascios de Combate hasta la Marcha sobre Roma; desde la conquista del Estado hasta la guerra de Abisinia y la fundación del Imperio: nunca la historia ha podido registrar un resurgir más rápido que el de la nación italiana, contra la que se confundían todos los poderes oscuros e internacionales que buscaban su humillación y su ruina.

Italia ha vencido a sus enemigos interiores y exteriores. Su política interior de orden, de paz social y de fecundo trabajo ha hecho de todos

los italianos un solo bloque animado de un ideal patrio profundo en torno a la egregia figura de su Duce providencial; y su política exterior, franca y realista, ha hecho que sus intervenciones en el campo internacional sean siempre modelos de actuación eficaz. Interpretando la voluntad de su pueblo, lo mismo dentro y fuera de sus fronteras, Mussolini ha sabido llevar a Italia de acierto en acierto hacia la realización de su más alto destino: ser el firme baluarte de la civilización occidental contra las nuevas invasiones bárbaras del sovietismo.

Por esto fué Italia una de las primeras naciones que saludaron de todo corazón la Cruzada española y desde los primeros momentos de nuestro conflicto proclamaron su solidaridad con la España Nacional. Esta solidaridad fué proclamada por Mussolini en su reciente discurso de Génova al pronunciar aquellas solemnes palabras: «Italia desea y quiere la victoria de Franco». El próximo domingo día 29 Italia interpretará con un gran acto nacional estas palabras del Duce.

Fiesta de hermandad de dos naciones en un sentimiento grande, en una empresa común, en una obra salvadora que oriente al mundo hacia una nueva era de paz, libre de la amenaza comunista. España estará representada en esta Fiesta por una delegación de su juventud y de sus valores viejos y nuevos. Destacadas personalidades, acreditados prestigios del ambiente nacional, entre ellos la gran figura del Caballero mutilado General Millán Astray, fundador de la Legión, cuya presencia levanta al pasar murmullos de admiración y oleadas de entusiasmo, encarnación máxima de la España combatiente.

España e Italia, ante esta inminencia del día 29 se sienten más unidas que nunca en un mismo sentimiento, en un deseo indeclinable de victoria sobre los enemigos de la verdad y de la paz del mundo.

RADIO NACIONAL

## Crónica del frente Sur

Una operación rápida y lisonjera ha llevado a cabo hoy el ejército del Sur en el sector de Luque-Fuente Tojar. El mando dispuso una rectificación a vanguardia para mejorar nuestras posiciones y trazar una nueva línea con arreglo al criterio, siempre acertado, del Estado Mayor y la operación se desarrolló con matemática exactitud y rapidez extraordinaria. A primera hora de la mañana se movieron nuestras tropas que ahuyentaron a los rojos a la primera maniobra. Sucesivamente, nuestros soldados fueron ocupando un cortijo tras otro y otra tras otra posición, hasta profundizar 3 kilómetros y tomar por fin el vértice Monchón, de indudable importancia estratégica.

El enemigo hizo funcionar sus máquinas y fusiles, creyendo que podía oponerse al avance. Pero bastó que nuestros soldados mostrasen su decidido propósito de avanzar para que cesaran en su resistencia.

La línea ha quedado así perfecta-

mente rectificada, quedando en nuestro poder, además de varias importantes posiciones, una buena extensión de terreno. Todos los objetivos quedaron conseguidos a las 7 de la mañana, sin que por nuestra parte se haya registrado un solo herido, viéndose nuestra bandera flamear en lo alto del vértice citado, agitada por un aire primaveral y besada por los primeros rayos de sol.

JAVIER DE NAVARRA

## PELUQUERIA RAMON

(antes Plaza S. Antonio, 28) ESPECIALIDAD EN PERMANENTES Provisionalmente Obispo Cabanellas n.º 27 (Son Koch) Travesía Plaza Pedro Garau (Trayecto-Autobus)-(HAY REFUGIO)

El número de nuestro teléfono es el 1745

## Nuevos servicios de correo aéreo

Patriota español: Utilizando los servicios de correo aéreo establecidos recientemente por nuestro Caudillo, beneficias tus intereses y haces obra Nacional. Infórmate en las Administraciones de Correos.

## RIALTO Muy pronto MODERNO

Acontecimiento de máxima actualidad

## VIAJE DE HITLER A ITALIA

Reportaje de largo metraje editado por el INSTITUTO LUCE.

Roma en fiestas — Grandioso recibimiento — Desfiles militares — Discursos — Grandes maniobras — Maniobras aéreas — La potencia militar del Imperio Italiano.

## 12 FÓRMULAS GRATIS

Escríbanos. Le mandaremos "gratuitamente" 12 Valiosas Fórmulas y Catálogo de nuestra obra. Séptima Edición, "2.000 Procedimientos Industriales". Comprábaslos si te fácil que es fabricar muchos artículos que veníamos importando. Puede examinarla en buenas librerías. PROCEDIMIENTOS INDUSTRIALES A. FORMOSORAMA ESPAÑA (EDIFICIO FORMOSO)

## Los violentos ataques marxistas contra el frente de Cataluña

Las intenciones rojas han sido realizadas con extrema violencia y con gran abundancia de material, aunque nada han logrado.—Como explican la lucha los Generales Solchaga y Tella.—Ejemplos de heroísmo.—Los objetivos que intentaban

He querido visitar el amplio sector donde el cuerpo de ejército de Navarra ha rechazado violentamente las arremetidas marxistas. Tenía esa ofensiva marxista unos objetivos inmediatos que se amparaban en la sorpresa inicial. Y aquí, como en la cabeza de puente de Balaguer, han fracasado con sangriento castigo. Ya he dicho con que acento de seguridad y con que frases de admiración me habló hace pocas horas el General Moscardó, refiriéndome los ataques al Ejército de Aragón.

He tenido esta vez la fortuna de oír a los generales Solchaga y Tella. He recorrido los escenarios de las batallas aun no concluidas y he visitado como colofón los campamentos de concentración donde se agrupan diariamente los centenares de hombres, que llegan del campo marxista, prisioneros y pasados en plena ofensiva, como consecuencia de los episodios que se están desarrollando en los sectores del cuerpo de ejército de Navarra.

La intencionalidad marxista midió bien la importancia de sus objetivos y preparó los elementos sin regateos, de tal suerte que parece asombroso, teniendo en cuenta las masas de hombres, cañones, tanques y aviación, que no hayan conseguido absolutamente nada práctico, aparte del terrible estrago de las vidas perdidas. A este propósito el General Solchaga ha dicho:

«Ha sido, y aún no está liquidado, el más violento esfuerzo llevado a por el enemigo contra Temp, que pretendía con él su recuperación, y contra Sort. Ha enviado masas de hombres incalculables, precedidas de operaciones de artillería asombrosas por lo densa y por el fuego de concentración, que denota bien la presencia de técnicos extranjeros. Hemos resistido sin ceder nuestras posiciones y se les ha hecho una carnicería espantosa, nunca mejor empleada la palabra, y se han repetido los actos de valor heroico, que prueban el gran espíritu de nuestros soldados, aun en aquellos emplazamientos más avanzados contra los que los rojos lanzaron sus masas provistas siempre de ametralladoras en número increíble y con la orden terminante de lograr la ocupación de nuestras posiciones, sin importarles el sacrificio de vidas. Hasta aquí, a pesar de cuanto han hecho, no han conseguido ni el más modesto de los objetivos.

La mejor prueba de ello la puede Vd. tener visitando el campo, acercándose a las alambradas y verá nuestras posiciones y comunicaciones intactas y hasta campos de concentración donde se congregan miles de hombres, que van aumentando su desastre. Esta es nuestra mejor respuesta a las falsedades propagadas y el mejor elogio a nuestros soldados que durante la jornada durísima, porque sería pueril negar la violencia con que se han lanzado al ataque, han resistido maravillosamente, prodigándose los gestos de heroísmo singular de lo que puede tener noticias. Esta es la situación y tal la línea del frente; absolutamente la misma que defendíamos al comenzar la ofensiva.»

Más tarde, con el General Tella, he visitado la línea de fuego y he contemplado el escenario donde las enormes refriegas no han terminado aun. Con el ilustre laureado he llegado a una loma y allí me ha explicado:

«Toda esa serie de alturas se llama el macizo de San Cornelio, que constituye de hecho la clave de la defensa de Tremp. Son nuestras desde que yo entré aquí y aún todas estas alturas, por delante de ellas, nos pertenecen también. Contra estas y contra aquella se ha lanzado la tremenda ofensiva roja. Pero, fíjese Vd.: solo para este sector han dispuesto de 35.000 hombres, dotados de toda clase de elementos. Lógicamente, los primeros encuentros han sido durísimos. El enemigo ha peleado con fiereza, con encarnizamiento, pero los nuestros lo han contenido con energía indomable. Por allí, por aquella meseta que se extiende desde aquel pueblo lejano, también en nuestro poder, los rojos han pretendido constantes infiltraciones. Las barrancadas profundas a un lado y a otro han sido el camino que han elegido para tratar de infiltrarse.

Pues bien, en la más dura ocasión de la maniobra, pero contando con la moral de nuestros soldados, he dado órdenes de que los dejen pasar en plena noche. Toda la división enemiga ha pasado, contando cogernos de sorpresa; pero la sorpre-

sa ha sido para ellos cuando se han visto encerrados en un terrible círculo de fuego del que no ha salido ni uno. En los campos de concentración hay más de 600 hombres de esas fuerzas y en los campos y barrancadas están los restantes de tal forma, que algunos de los últimos prisioneros nos han confesado que los supervivientes de esas divisiones no llegan a una compañía. En cuanto a otros hechos más heroicos y extraordinarios, le puedo referir muchos, porque el espíritu es admirable. El capitán León, del Batallón de Ceriñola, gravemente herido en el vientre y en los brazos, se negó a ser evacuado. Sus hombres no se apartaban de él defendiendo la posición avanzada. Y el capellán del regimiento, cuyo nombre siento no recordar, recibió del capitán la orden de que abandonara la posición porque estaba batida; se negó a moverse y se dejó matar confortándose en sus últimos instantes. Otro capitán apellidado González Escario, que defendía una posición de extrema vanguardia, contra la que se estrechaban las embestidas rojas, ordenó alegremente a sus muchachos que no pusieran salida a las alambradas, porque de allí no necesitaba salir nadie. Y allí, cañoneados durante 4 horas sin tregua, impidieron que el enemigo pudiera pisar nuestras líneas.

Soldados y clases han rivalizado para contener al enemigo, del que tenemos las órdenes del día en que ordena el general Rojo, que ahora los dirige, que es imprescindible ocupar el macizo de San Cornelio para avanzar seguidamente a Tremp. Hemos tenido posiciones que han soportado hasta ocho ataques en un día, con 20 y 30 carros de asalto y han resistido. La trágica consecuencia es que, la mortandad enemiga ha sido tan espantosa que ahora los campos y barrancadas próximas están llenos de cadáveres, a los que vamos dando cristiana sepultura tan pronto disponemos de gente para ello. Todo el material de que disponen y que han despilfarrado, es absolutamente nuevo, y los hombres que han reunido son de todas las provincias que detentan y de jovencillos de 16 a 17 años en las provincias catalanas. Pero con estos, los veteranos que los encuadran son gente del Campesino, que han aparecido en el sector de Sort.

En fin, ellos pueden seguir atacando y mintiendo para conseguir consolar, ahora afirman que se detendrán después de haber conseguido los objetivos iniciales que se proponían, que son: dominar el macizo de San Cornelio, aislar el cuerpo de ejército de Navarra, como prólogo para tomar Tremp y cortar nuestras comunicaciones con el resto de España. Y Vd. que ahora va a la retaguardia, me dirá que macizo han dominado, que ejército han aislado y que comunicaciones están rotas para que su camino de regreso sea imposible. Se trata, como siempre, de sostener a fuerza de mentiras a una retaguardia que ya no puede más ante el trágico e inútil espectáculo y que a lo sumo tardará 8 días en conocer toda la espantosa realidad del fracaso.»

SPECTATOR

## FRONTON BALEAR

Hoy Sábado 28 de Mayo de 1938 Tarde a las 5

Atano - Rego contra Carmelo - Arrate

Román - Echenique contra Satur - Trecet Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Domingo partidos y quinielas.

## No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA», PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO. Calle Francisco Sancho, 35. Teléfono 2529 PALMA DE MALLORCA

## La Admón. de Loterías n.º 2

necesita ambulantes para la venta de billetes.—Vía Roma n.º 6.

## El bombardeo de la estación de Cerbère

Se confirma que los aviones que en el día de ayer bombardearon la estación de Ayer estaban al servicio del Comité rojo de Barcelona. Con este hecho pretenden los marxistas una vez más alterar el horizonte internacional, haciendo recaer sobre el Ejército de Franco la responsabilidad de un bombardeo que sólo ellos son capaces de urdir y que en efecto, han hurdiado y consumado.

Hace tiempo que en los aeródromos de Barcelona se estaban cumuliando varios aparatos rojos, a los que se habían pintado los colores nacionales. Estos mismos aviones son sin duda los que han bombardeado la zona francesa fronteriza con Cataluña en el día de ayer.

Gentes de Toulouse recientemente llegadas de la zona roja confirman con su testimonio la información de que este bombardeo, preparado por los dirigentes rojos, era ya conocido de antemano en los medios franceses y se le esperaba de un momento a otro. Las derrotas sufridas por los marxistas en su fracasada ofensiva de Cataluña explican la nueva maniobra de que acaban de valerse, siempre dentro de la misma desalmada táctica, que vienen desarrollando en su impotente rabia, a fin de enraecer el ambiente internacio-

nal y obtener a tan infame precio una compensación a sus constantes reveses militares.

Es este un incidente más que añadir a los muchos delitos semejantes cometidos por los hombres al servicio de Moscú. Los aviones camuflados que ayer dejaron caer quince bombas sobre los pueblos fronterizos, no han hecho nada nuevo, y la inmensa mayoría de los franceses saben ya bien a que atenerse ante estos procedimientos del marxismo.

Ante el nuevo fracaso de las huestes rojas en Cataluña, el gobierno de Negrín quiere desviar la atención internacional hacia otros acontecimientos y de paso ver si logra crear algún conflicto cuyas consecuencias puedan ser favorables a la desesperada causa soviética. Pero, afortunadamente, Europa está dando pruebas de tener los nervios bien templados, y puede por lo tanto considerarse como perfectamente inútil este nuevo atentado a todo derecho internacional.

Los rojos son así. Con tal de provocar incidentes internacionales, no vacilan en maltratar y bombardear a sus amigos de Francia. Realmente, no sabemos hasta que punto los franceses merecen seguir disfrutando de tales amistades.

## La vida en la España Nacional

### Sumario del "Boletín del Estado"

Burgos.—El «Boletín Oficial» del Estado publica en el día de hoy entre otras disposiciones las siguientes:

Ministerio de Hacienda: Orden marcando normas en la revisión de Pensiones.

Ministerio de Educación Nacional: Orden regulando el funcionamiento de las escuelas, funciones de los maestros y funcionarios en las provincias cuyas capitales estén sin liberar.

Ministerio de Organización y Acción sindical: Prohibiendo el uso de otros idiomas que no sea el castellano en anuncios de comerciantes e industriales, razones sociales, estatutos, reglamentos, convocatorias para asambleas y juntas tanto directivas como generales.

Ministerio de Defensa Nacional: Orden convocando un curso de Alféreces provisionales de Infantería en las academias de Granada y Avila en que tendrá el curso de dos meses de duración y las instancias se admitirán hasta el 10 de junio próximo.

Otra convocatoria anunciando un curso de Sargentos provisionales de Infantería en las academias de San Roque y Jerez de la Frontera.

### El Monumento a Mola

Burgos.—Los periodistas se han entrevistado con el General Barrera, Presidente del Alto Tribunal de Justicia Militar y encargado del homenaje al General Mola. El General Barrera ha manifestado que con motivo de la inauguración del Monumento, que se verificará el 3 de Junio próximo a la memoria del que fué Jefe del Ejército del Norte, se celebrarán los siguientes actos: Misa de campaña en el lugar mismo en que se recogió el cadáver del ilustre general; a la terminación, el Arzobispo de Burgos, Dr. Castro, bendecirá el Monumento, y a continuación pronunciará un discurso don José María Pemán, en el lugar mismo en que ocurrió la desgracia.

Después, el Presidente de la Comisión encargada del homenaje entregará el Monumento al Generalísimo y si éste pudiera asistir será quien lo inaugure.

Asistirán al acto todas las altas autoridades del Estado y numerosas representaciones de las provincias. De Burgos y Bilbao saldrán trenes especiales.

El General Barrera está realizando gestiones, conjuntamente con la Comisión Pro-Homenaje al General Mola para publicar las obras de don Emilio Mola, publicándose también una biografía del Laureado General, por el redactor del «Diario de Navarra», don Juan Antón y por el señor Bravo, personas de la intimidad del general. En un principio se pensó en hacer varios tomos, pero después ha parecido presentar la biografía del general en un solo tomo.

Todos los beneficios que se obtengan de esta publicación, deducidos los gastos impresión y papel, se destinarán a la viuda del ilustre general, la cual asistirá a la inauguración del monumento.

### La reorganización de la enseñanza

Vitoria.—El ministro de Educación Nacional Sr. Sainz Rodríguez, ha dictado unas órdenes estableciendo el sistema de enseñanza por consultas. Por medio de ellas los estudian-

tes se iniciarán en el manejo de las bibliotecas y será eso un paso muy avanzado para el ingreso de estos escolares en las universidades.

Las bibliotecas tendrán que ser luego sus puntos de consulta, dejando los colegios, por ello el señor Sainz Rodríguez ha dictado las disposiciones pertinentes para que con toda actividad se proceda a la organización de esta enseñanza.

Las bibliotecas serán los centros de enseñanza y de estudio para el resto de su vida.

### Felicitaciones recibidas por ondear la bandera nacional en Gibraltar

Burgos.—El Vice-presidente del consejo General Jordana ha dado cuenta a la prensa de que constantemente se reciben en el ministerio y en la secretaria del Generalísimo felicitaciones de todas partes principalmente de los españoles residentes en Gibraltar y de los propios gibraltareños, los cuales se muestran emocionados al ver que por primera vez en la delegación de España desde 1931 se había izado la bandera nacional, rojo y gualda.

## RIALTO

Hoy a las 3'30 GRANDIOSO EXITO

## La señorita de los cuentos de Hoffmann

deliciosa comedia por ANNY ONDRA La más genial realización de GEZA VON BOLVARY

## STRADIVARIUS

Gran triunfo del galán preferido en Europa GUSTAV FROHELICH PRONTO:

## Viaje de Hitler a Italia

## MODERNO

Hoy a las 3'00

## La pequeña Dorrit

por ANNY ONDRA

## ESKIMO

En español

## Mala El magnífico

PRONTO:

## Viaje de Hitler a Italia

## ALFOMBRAS DE GOMA

Para delanteras y estribos, de autos, embarcaciones, baños, aislamiento, etc., etc.

## CASA CODINA

LA CASA DE LAS GOMAS (Junto Borne.—Palma)

## Leña de olivera

Aserrada para cocina y calefacción A precios económicos Servicio a domicilio Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2572 Esquina Plaza Toros vieja